



## PROGRAMA DE DESARROLLO RURAL SOSTENIBLE (2011-2015)

### FORMULARIO 3. ESTRATEGIA Y OBJETIVOS DE DESARROLLO SOSTENIBLE

<b>COMUNIDAD AUTÓNOMA:</b>	ARAGÓN
<b>PLAN DE ZONA:</b>	BAJO ARAGÓN

COMUNIDAD AUTÓNOMA: ARAGÓN

ZONA RURAL: BAJO ARAGÓN

3 ESTRATEGIA Y OBJETIVOS DE DESARROLLO SOSTENIBLE

### 3 OBJETIVOS DE DESARROLLO SOSTENIBLE. LISTADO DE OBJETIVOS

MATERIA / EJE	ESTRATEGIA	OBJETIVOS
Actividades económicas y empleo (Apoyo a la agricultura territorial, Fomento de la actividad económica, Diversificación económica, Creación y mantenimiento del empleo y Empleo público)	<p>Fomentar una actividad económica continuada y diversificada, manteniendo un sector agrícola, ganadero y forestal e impulsar la creación y el mantenimiento del empleo y renta en otros sectores.</p> <p>Fomento de la industria agroalimentaria, mediante el impulso de nuevas denominaciones de origen y promoción y mejora de las existentes: Aceite, vino, jamon, melocoton, etc.</p> <p>Desarrollo de industrias capaces de transformadoras de productos agroalimentarios.</p> <p>Mantener la calidad reconocida de los productos agroalimentarios de la comarca y trasladar la experiencia obtenida a otros productos, como el turismo, mediante marcas de calidad territoriales, permitiendo crear nuevos empleos.</p> <p>Mantener un sector agrícola y ganadero fuerte, capaz de fijar población en los pueblos, teniendo en cuenta su incidencia en el territorio y en la configuración del paisaje.</p> <p>Impulsar la creación y el mantenimiento del empleo y renta en otros sectores que también resulten vertebradores del territorio (industria y servicios).</p>	<ol style="list-style-type: none"> <li>1 Apoyo del sector agrícola y ganadero como elementos conservadores de un paisaje rural singular mediante la aplicación de sistemas de pago por los servicios ambientales prestados.</li> <li>2 Crear una cultura emprendedora y fomentar la iniciativa empresarial.</li> <li>3 Fomentar la formación y capacidad laboral.</li> <li>4 Fomento y promoción del territorio a través de unos productos agro-alimentarios y turísticos de calidad agrupados bajo una marca de calidad territorial.</li> </ol>
Infraestructuras y equipamientos (Infraestructuras y equipamientos básicos, tecnologías de la información y comunicación, energías renovables)	<p>Dotar del equipamiento y medios humanos necesarios a los servicios comarcales para mejorar los servicios prestados por la comarca en los municipios.</p> <p>Subsanar las deficiencias y carencias de la gestión comarcal de los RSU.</p> <p>Apoyar la eficiencia en el consumo de energía de cara a reducir el mismo.</p>	<ol style="list-style-type: none"> <li>1 Mejora de las infraestructuras y equipamiento de recogida de RSU en la comarca.</li> <li>2 Mejora de los servicios básicos (agua, vertidos, etc.)</li> <li>3 Implantación de planes de ahorro energético en las entidades locales.</li> <li>4 Mejora de los servicios que la comarca presta en los municipios.</li> </ol>
Servicios y bienestar (Seguridad ciudadana, Educación, Cultura, Sanidad, Protección social, Urbanismo y vivienda)	<p>Potenciar la prestación de unos servicios públicos básicos de calidad, adecuados a las características específicas del medio rural, en particular en los ámbitos de la educación y la sanidad.</p> <p>Garantizar el derecho a que los servicios en el medio rural sean accesibles a los problemas con discapacidad y las personas mayores.</p> <p>Tener en cuenta las necesidades particulares de aquellas personas con mayores necesidades de protección social, adecuando los programas de atención con el fin de garantizar su efectividad.</p> <p>Facilitar el acceso a la cultura en los pueblos con menor número de habitantes y mas alejados de los centros administrativos comarcales.</p> <p>Subsanar carencias en materia de estructuras de protección social, ampliando la oferta asistencial a las personas dependientes.</p>	<ol style="list-style-type: none"> <li>1 Dotar a los municipios de equipamientos de tipo cultural, con proyección comarcal. Extender la oferta cultural a todas las localidades de la comarca.</li> <li>2 Creacion de centros asistenciales específicos para personas con discapacidad intelectual.</li> <li>3 Apoyo a los servicios sociales comarcales para ampliar su alcance.</li> <li>4 Apoyo al envejecimiento activo y a la permanencia de las personas mayores en el medio rural.</li> <li>5 Mejora del servicio comarcal de asistencia a la dependencia.</li> <li>6 Crear nuevas instalaciones y modernizar los centros asistenciales, residencias, viviendas tuteladas, etc. ya existentes.</li> </ol>
Medio ambiente (Planificación ambiental, Conservación de la naturaleza y gestión de los recursos naturales y Agua)	<p>Prevenir el deterioro del patrimonio natural, paisaje y biodiversidad y/o facilitar su recuperación mediante una mejor planificación y gestión de los recursos naturales.</p> <p>Evitar el deterioro de los hábitats naturales y el paisaje, e impulsar su recuperación y puesta en valor.</p> <p>Difundir la importancia de la biodiversidad y geodiversidad comarcal.</p> <p>Mejorar las infraestructuras de prevención de incendios.</p>	<ol style="list-style-type: none"> <li>1 Planificación de los recursos naturales y conservación de especies y hábitats amenazados.</li> <li>2 Educación, interpretación y sensibilización ambiental.</li> <li>3 Potenciar el turismo de naturaleza y cultura en la comarca.</li> <li>4 Completar las infraestructuras de prevención de incendios existentes en la comarca.</li> <li>5 Mejora y puesta en valor de los hábitats naturales ligados a los corredores fluviales existentes en la comarca.</li> </ol>